
助推家政服务业
提质扩容

——访市人大代表史增辉

随着居民家庭对家政服务
业的需求与日俱增，从业人员
素质、收费标准、能否与郑州国
家中心城市发展相匹配？市人
大代表、郑州市妇女儿童维权
关爱服务中心理事长史增辉对
此尤为关注。“在生产、制造领
域，标准的概念早已深入人
心。但是，在家政服务领域，
标准化的概念还比较模糊。”
史增辉说。

如何让家政服务行业的发
展更好地满足人民对美好生活
的需求、服务于郑州国家中心城
市建设？史增辉建议，进一步采
取措施，将标准化建设作为家政
服务行业健康规范发展的重要
抓手，推出能够得到广泛认可和
普遍应用的行业标准，增加一些
调纷止争，引进行业调解机制，
及时处理矛盾，避免不良舆情及

恶性案件的发生，助推家政服务
业提质扩容。

近 20年来，史增辉一直在
郑州市妇联参与妇女儿童的维
权保护工作。她建议，继续大力
推动妇女儿童权益保护工作，打
造女性友好型城市、儿童友好型
城市。
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提升形象 组建郑州城市交响乐团

组建郑州交响乐团
打造郑州文艺新名片

——访市政协委员黄俊博

市政协委员、郑州爱乐乐团
团长及艺术总监黄俊博说，作为
一名文艺工作者，他最关心的是
郑州文艺事业的发展。黄俊博
认为，通过组建郑州交响乐团，
不仅有利于推动郑州交响音乐
事业的发展，丰富和扩大公共文
化服务供给能力，提升市民群众

文明素质和艺术文化欣赏水平，
也有利于以交响乐为载体扩大
与国内外城市的文化交流，对于
塑造时尚现代的城市形象将发
挥重要作用。

黄俊博建议，充实扩大郑州
歌舞剧院（歌舞艺术中心）内设的
交响乐团，组建郑州交响乐团，补
齐郑州文艺阵地短板，打造郑州
文艺新名片，提升城市时尚形
象。乐团组建后，将在文化惠民
方面，承担“交响乐进景区进企业
进校园”、郑州交响乐音乐季等政
府性公益演出任务；在艺术交流
方面，举办郑州国际音乐节、参加
北京国际音乐节等国际音乐交流
活动，组织开展郑州音乐艺术沙
龙；在创作方面，组织开展以黄河
文化、根亲文化为主题的交响乐
艺术创作，用时尚音乐为艺术载
体讲好郑州故事、弘扬时代精神。

“基层医疗卫生机构是向群
众提供基本医疗卫生服务的网
底，承担着基层群众健康守门人
的职责，今年两会，我最关注的
是提升区乡两级基层医疗卫生
机构服务能力这个问题。”市人
大代表、中储发展股份有限公司
郑州物流中心总经理韩枫说。

“对于生活在农村和偏远地
区的老百姓来说，如果日常生活
中出现感冒、发烧等常见病，他
们还是倾向于去家门口的区级
医院或者诊所。”韩枫从以人民
健康为中心的角度出发，希望郑
州进一步加大对基层医疗卫生
机构基础设施的资金投入，吸
引、鼓励医疗人才到基层充实医
疗力量。

韩枫说，疫情考验着政府面
对重大疫情的应对处置能力，如
果政府能加大资金投入，充实基

层医疗卫生机构设施设备，并推
出有利于本土医疗人才发展的
利好政策，相信区乡两级医院一
定能引来医疗人才、得到快速发
展，从而分担市级医院的医疗服
务压力，提升郑州面对重大灾情
疫情的应对能力，更好地为群众
提供医疗服务。

提升基层医疗卫生机构
服务能力

——访市人大代表韩枫
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“农村环境整治不仅是落实
乡村振兴战略的需要，更是生态
文明建设的需要，也是实现绿水
青山就是金山银山的需要。”市
政协委员、郑州市财政局投融资
中心资金管理处处长康卜月说。

针对郑州农村环境整治现
状，康卜月建议，摸排区域内农

村环境存在的问题，比如生活垃
圾堆存问题、生活污水乱排问题
以及农村小型养殖企业污染问
题等，根据问题针对性地提出整
改方案，做到一村一策、一题一
策、区域联动治理。同时，加大保
护资金投入，创新支持方式。采
取以奖代补、先建后补、以工代赈
等方式，提高资金使用效率。根
据镇、村两级的投资比例，省市
县财政制定奖补规划，给人居环
境治理好的村庄一定比例的补
贴和奖励。根据农村生活污水
治理设施规模和所处环境，建立
数据监测、巡查维护、设备更换
等制度，并建设智能化运维管理
平台，对重点区域的农村生活污
水治理设施运行状态进行实时
监控，掌握农村生活污水治理设
施运行动态，确保农村生活污水
治理设施长期稳定正常运行。

加强农村环境整治
助力乡村全面振兴
——访市政协委员康卜月


